
刘汴生：目前的社会正处于大的转型期，转型期中间

又出了很多新东西，然后产生新的问题、新的矛盾。因此，

你不知道我在干什么，我不知道你在干什么，你需求什么，

我供给什么。

所以，小微企业的发展，从政府的角度上来讲，要打造一

个好的环境。但是这需要一定的时间。西方的所有的商业

通道都有人在那儿了，大家都明白这个东西该怎么去做。而

我们这个时代是变化很大，自己在变，组织在变，政府在变，政

策也在变，一切都在变化之中，所以我们的观点很难撞到一

块去。我们虽然乱，但土壤很肥沃，乱世出英雄，机会很多。

说到小微企业的发展，国家是给了很多政策的，但是

凡是国家给政策的都是不好干的。好干的行业，国家是不

给你政策的。沿着政策走是个思路，但是不能作为企业的

发展之道。把国家政策作为发展之道，这就是投机分子，

肯定不会长久，拄着拐杖走，永远长不大。

小微企业要发展，一定要有准确的定位，我是谁？我

在干什么？要让人家能看明白我的未来。小微企业懂些

政策最好，但主要是自己的经营，不要自怨自艾。其实只

要是企业，一辈子都缺钱，只要你的企业还在发展。现在

小微企业的发展关键在自己，任何外来的东西都是辅助

的，立脚点要放在自己身上。

还有，小微企业要做好，主要是做人，因为对于投资者

而言，论证项目的过程实际上是论证人的过程。

张桂勤：政府的一些政策确实是挺好的，比如减免税

啊，还有对我们员工的福利待遇啊，社会统筹等等。但我

们拿到这个政策，真正去找哪个部门对接的时候，发现很

难，很难落实。

比方说政府提供的无息贷款，要这要那，程序太多，跑

着跑着就不想跑了。政策很好，就是真正落实到我们很

难，我们也不知道该去找谁。另外关于68号文，我们天天

研究对我们家政企业这一块，但真正享受的很少很少。政

府的政策很好，已经很关注我们了，我们也是很感谢，我们

就是想能否减少点中间环节。

张桂勤：现在都知道从事家政行业的人员素质低，用

的都是农民工和下岗工人，确实啊，我们也想把家政行业

提升到一个高度，让大家认可。因为家政这块家家都需

要，现在只是初级阶段。但是，现在社会上的一些培训机

构的培训内容到我们这里却用不上，还需要重新培训，而

我们自己的培训耗费的成本比较高，所以，提高从业人员

的素质和技能就受到了制约。

另外一个问题，就是家政企业这一块门槛比较低，所

以说也没什么可借鉴的模式，缺乏管理人才，引进管理人

才这一块我们比较欠缺一些。我们下一步想引进高端的、

高素质的人才，可是我们招的大专院校的毕业生，因为实

际工作经验比较少，需要更高领域的培训，而我们自己还

没有这个能力，因此，希望政府能给我们提供一些培训的

师资。

杨旭：我们是一个做软件开发的企业，主要问题就是

自身企业如何加速孵化。因为软件企业是高新技术企业，

他的技术是决定这个行业前沿的。

现在互联网技术已经非常发达，但对一些企业来说，

他们的技术还是停留在几年前的水平，这样，就导致一些

企业用户和你的技术产生矛盾，卖方市场和买方市场就存

在一定问题。

像我们公司80%以上的人都是做技术开发出身的，没

有人去做市场营销，即使有的话他也是从技术转过来的。

现在的问题是两难，技术人员不懂市场，而纯粹的市场人

员又不懂技术。

总体来看，现在对小微企业来说，机会还是有的，就看

你敢不敢去拿，有没有胆量去拿，怎么去拿，这个是需要慎

重的。
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